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4月29日，中超国
内转会窗口正式关
闭， 上海海港队在当
天下午官宣了张琳
与徐新的加盟， 加上
新外援恩迪亚耶在
内， 球队今年一共有
三名新援。

而在离队方面 ，

海港前前后后共有18

名球员分别以租借、

转会及自由身方式相
继作别， 成为历年来
内援“输出”之最。

过去几个赛季中，海港一直延续
了相似的用人策略，即一线队常规名
单外，将一部分出场较少的球员租借
出去，以此让这些球员能争取到更多
比赛可踢。

谁走谁留听莱科的
上赛季结束后，海港俱乐部确认

主教练莱科将继续执教球队，在双方
针对新赛季进行沟通时，教练组对球
队阵容给出了自己的意见，其中除引
援方向外，还包括了球队本身阵容的
取舍问题。经过一个赛季的执教，莱
科对球队中的每个人都有了个人判
断，这一点或许也能从上赛季各项比
赛中，他的用人情况可以看出。这一

年里，海港阵中既有李申圆、阿布拉
汗、张华晨、刘祝润等人的涌现，自然
也有一些球迷原本比较熟悉的球员逐
渐淡出常规阵容，如于睿、张卫、张一
等。
休赛期内，海港俱乐部在积极调

整阵容同时，也不忘适时为本队球员
的未来职业生涯规划，与其他球队进
行相应的沟通。站在海港俱乐部的角
度，这些球员如果留队，新赛季还是很
难获得机会，如果租借出去，他们既可
以争取更多比赛机会，同时球队能够
在薪资待遇总额方面有所下调，这可
能也是包括海港在内，诸多球队在这
个转会期内大面积“瘦身”的一个原
因，像山东泰山队更是一口气“输出”
了30名球员。
海港方面，中后卫于睿在最后一

刻确认租借至昆山FC，他将和原海港
球员朱峥嵘、汪佳捷成为队友；张卫和
张一将被租借至天津津门虎队。上赛
季曾以租借身份效力于南通支云的雷
文杰，将继续为该队征战一个赛季。此
外，包括已经加盟武汉长江的胡靖航
在内，还有多位海港1997-1998届球员
各自找到了下家。临别之际，海港俱
乐部为几人送上祝福，希望大家在
新球队中找到属于各自的一片
天地。

“各自努力
江湖再见”
18人离队名单中，多位

海港1997-1998年龄段的球
员。从年龄上来说，二十五六

岁的他们，已经不能再算是年轻
球员，但是仅就顶级联赛的征战
经验而言，即便是去年收获过进

球的李申圆、张华晨们，也只能算是
“新人”。当年的这批全运冠军队成
员，在各奔前程之际，也不忘互相勉
励一句：各自努力，下次见。
“确实是时光如箭，一转眼都这

么多年过去了，可能我们都是要朝着
各自的方向渐行渐远，但还是祝愿大
家未来更幸福。”5月2日晚，边后卫魏
来与队友们道别。有别于前几个赛季
的租借身份，这一次他将成为南通支
云的正式一员。外界对于魏来的记
忆，可能还停留在2017年的全运舞台
上，众所周知，那支以海港1997-1998
届球员为班底组成的上海队，一路过
关斩将，于决赛中通过点球大战力克
浙江队，卫冕全运男足U20组别冠军。
魏来最后一个出场，为球队打入制胜

一球。赛后，大家都说：“有魏来，就有
未来。”可职业足坛是残酷的。回到一
线队后，魏来迟迟没能获得预期中的
比赛机会，换个地方闯荡一下自然就
被排上议事日程。
同样这样想的，还有高海生。2017

赛季在博阿斯麾下时，高海生曾迎来
过个人中超处子秀，不过之后，在竞争
激烈的海港前场，高海生出场机会寥
寥，这次离开就显得并不意外了：“感
谢俱乐部这么多年的培养。”高海生
说。郑泽龙则不忘感谢全运时期主教
练成耀东为首的教练组：“少年不惧岁
月长，彼方尚有荣光在。希望所有留下
的兄弟继续努力，也希望去其他球队
的兄弟有好的发展。祝福大家前程似
锦，同时也祝海港俱乐部蒸蒸日上。”
当前的中国足球大环境下，能够

有稳定的地方踢球已经不是件容易的
事，正因如此，这批离队的球员无不珍
惜自己的又一次机会。随着他们的离
开，当时夺得2017全运冠军的球员，如
今还剩陈威、魏震、李申圆、陈纯新、陈
彬彬、张华晨等在一线队中，他们即将
在新赛季接受更年轻一辈的冲击。当
然，暂时的离别不意味着永远，事实
上，同在国内赛场，大家还是有机会经
常碰见：“我们一起长大，一起生活，一
起并肩作战，也一起面对过困难。曾经
因为足球相识，现在也因为足球相别。
希望我们各自努力，下次见。”陈纯新
说。

张卫：想多踢踢比赛
这个转会期内，共有四名海港球

员加盟至天津津门虎，分别是张卫、张
一、周正以及杨梓豪。其中杨梓豪和周
正是自由身前往，张卫与张一都是租
借加盟，两人都渴望能在新的环境中，
更多展示自己，争取出场比赛的机会。
“主要还是想多踢踢比赛，当然也

并不是说换一个地方就一定有更多机
会，总归还是要靠自己努力争取。”张
卫说。事实上，海港球迷对张卫是相当
熟悉的。作为2013年全运会时上海男
足U20队的主力边后卫，张卫和张一、
杨世元、傅欢等人一起，夺得了那届比
赛的冠军。回到海港（东亚）队后，张卫
一度被老帅徐根宝放进了一线队比赛
名单当中。在左后卫位置上，张卫最初
虽不算特别惊艳，但胜在可靠。2017赛
季博阿斯执教时期，张卫还曾在亚冠
联赛中出场，并收获过进球；2018海港
夺冠那年，张卫于下半赛季在球队遭
受伤病侵袭的情况下挑起重任，在几

场重要战役中发挥重要作用。“有机会
的时候就努力去把握，不上场的话，就
随时准备好，做好自己。”这些话，早就
成了张卫的口头禅。
从场上位置来看，张卫可以出任

左后卫、左边翼卫乃至左中卫，良好的
身体素质和出众的体能是他的“标
签”。不过，由于疫情缘故，张卫并没能
第一时间加入到津门虎队的合练中。
有消息称，之所以引进张卫，是源于津
门虎队主教练于根伟的意愿，在后者
对新赛季的计划中，张卫有机会成为
常规阵容中的一员。“一切看教练安
排，全力以赴达到他的要求，从而尽可
能帮助到球队。”

张一：珍惜每个机会
与张卫一样，张一同样是2013年

全运会时，上海U20男足的主力成员。
在那支球队中，张一出任后腰，是全队
的中场核心，承担攻防枢纽重任。
“都是过去的事啦……”聊及当年

和队友们一同经历的全运会经历，张
一笑着说。对他来说，现在更重要的事
情，还是向前看。当年回到一线队后，
张一亮相的机会不算多，一定程度上
是源于他擅长的后腰位置，一直以来
都是人才济济。上个赛季，连蔡慧康都
没能获得太多机会，即便如此，球队仍
有买提江、杨世元、阿布拉汗等人，更
不用说，海港中场还拥有奥斯卡、穆伊
这些好手。刚刚过去的这个转会窗口
内，海港又引进了国脚徐新，进一步加
剧了中场位置的竞争。
“既然出去了，肯定好好干，希望

能够珍惜每一个属于自己的机会。”张
一说。从年龄上来说，张一也不算年轻
球员了，尽管过去这些年出场次数不
多，但海港球迷还是对他留有印象。
“2017赛季主场逆转天津的足协杯，他
在中场的传球调度，体现了功底，希望
张一能在新环境中展现自我。”一位海
港球迷表示。那场比赛中，时任主帅博
阿斯临时将阵型改成三后卫体系，充
分发挥张一左右两脚都具备长传转移
的能力，那场比赛也算是张一海港生
涯中的代表作。有趣的是，张一曾在
2018赛季最后一轮收获过一粒联赛进
球，当时的对手恰好是天津球队。
今年冬训初期，张一脚踝有些轻

伤，好在眼下已无大碍。据悉，他和张
卫将同海港队一起度过隔离之后，启
程与天津津门虎队会合。“争取尽快融
入到球队当中，好好努力投入到新赛
季。”张一说。
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另有肖明杰、尚文杰、朱佳毅、郑泽龙、张恩格、叶善青以及外援迈斯托洛维奇在此次冬季转会期离队。

18名球员离队，海港完成阵容“瘦身”


